

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, JUEVES 5 DE SEPTIEMBRE DE 1878.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscriben en Alcoy. Merca 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POELET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 104.

ALCOY 5 DE Setiembre DE 1878.

MEJORA DEL MERCADO.

Si toda población, por antigua é importante que sea carece de algo, bien sea de jardines, edificios públicos, ecta. ¿cómo nuestra ciudad, una de las mas modernas del reino de Valencia, no ha de carecer de mucho?

Alcoy carece de bastantes mejoras, apesar de lo que han hecho sus celosos Ayuntamientos, por lo tanto es preciso á toda costa que el actual realice lo que los anteriores no pudieron efectuar.

Los pueblos tienen sus exigencias segun sus necesidades, ó mejor dicho, segun la vida que en ellos se desarrolla.

El agricola no puede tener las exigencias que tiene el comercial é industrial, pues aquel, caso de aumentar, lo verifica paulatinamente, mientras que estos, si no sufren el revés de la fortuna, en poco tiempo crecen considerablemente, como lo prueban las estadísticas.

Al hacer un llamamiento al actual municipio, de cuya actividad no hemos sido grandes admiradores, es porque esperamos mucho de su buen deseo.

Y no hemos sido grandes admiradores de su actividad, porque teniendo acordado el remplazar las lonjas actuales de la plaza del Mercado por otras de hierro que reúnan mejores condiciones, aun no hemos visto proceder á su realizacion.

A esto se nos objetará que ya dió ordenes para el estudio del

proyecto y que hasta que no esté concluido no puede procederse á nada.

Razones serian estas que nos dejarian convencidos si viéramos que la comision encargada hace algo de su parte para activarlo; pero como no vemos nada de eso, pues si así fuera, con el tiempo que está acordado se hubiera podido hacer de nuevo el plano y hubiera podido sacarse á pública subasta, á cuyo favor le estarian agradecidos los contratistas que quisieran entrar en ella, nos asiste fundado motivo para reprochar con alguna vehemencia á la comision su falta de actividad.

La plaza que actualmente tenemos no sólo está desprovista de comodidades para los expendedores, sino de la belleza necesaria, y principalmente de higiene, condicion esta última que toda autoridad está en el deber de procurar para que no se altere la salud pública.

Los puestos que tienen para la venta los espendedores de salazon y los cortantes de carne, son bajo todo punto repugnantes, pues las maderas que les sirven de mesa, por el continuo uso, están impregnadas de grasa, y al calor exhalan olores que ofenden.

Justo, muy justo es que estos subarrendatarios, que pagan un impuesto bastante respetable, se vean un poco mejor atendidos para bien de su salud y de sus intereses.

Dentro de poco vendrá el invierno, y si dicho proyecto no se realiza, estos individuos que para mejor comodidad del público están todo el dia en sus pue-

tos, á impulso del aire glacial se expondrán á perniciosas consecuencias, no bastando las carcomidas maderas que les sirven de techo para resguardarlos.

Cumple á nuestro municipio, pues, hacer un esfuerzo, aunque sea solamente en obsequio á los que se sacrifican por el buen servicio del público.

Haga activar el estulto de dicho proyecto, sáquelo cuanto antes á pública subasta, y con ello, además de recibir los elogios del público que impaciente aguarda á que sus representantes contribuyan en algo al embellecimiento de la ciudad, tendrá la satisfaccion de haber introducido una reforma de las muchas que hacen falta en Alcoy.

No concluiremos sin hacer una indicacion á la comision encargada de realizar el proyecto, sin pretender que se tome como nuestra, sino de la mayor parte del público, del que somos intérpretes.

Ignoramos si en el estudio del proyecto se habrá pensado en la colocacion de una fuente para servicio de la plaza.

Dado caso que se haya omitido, no estaria de más incluirla, pues un sitio como el mercado que tanto necesita de limpieza, no debe carecer de elemento tan indispensable para efectuarla.

Abrigamos la confianza de que esta indicacion se apreciará en lo que vale, introduciendo el plan de la fuente en el proyecto, aunque no sea más que por evitar el que se hagan dos veces las cosas, segun costumbre, pues esto suce eria el dia en que, despues de concluido el Mercado, se com-

prendiera la necesidad de aquella obra.

Correspondencia particular de Paris.

27 de Agosto.

Antes de ayer celebró su reunion «El Congreso de la Paz,» en el teatro de Chateau D'Eau, presidiéndola el senador Mr. Tolain, no obstante haber sido ofrecida dicha presidencia á Luis Blanc, y la de honor á Victor Hugo. Ambos ilustres oradores ausentes, han dirigido á dicho Congreso dos notabilisimas cartas que fueron leidas al dar comienzo la sesion, y á continuacion trasladado integra la primera, y de la segunda los párrafos mas á propósito para esa publicacion, por ser aquella demasiado larga.

«25 Agosto 5 de la tarde,

Queridos compatriotas de Europa: No puedo en este momento, con gran sentimiento mio, ir á presidirlos.

Yo deseo lo que vosotros deseais, quiero lo que vosotros querais.

Vuestra alianza es el principio de la unidad.

Los gobiernos intentan hacer algo sin contar con vosotros; pero nada conseguiran contra vuestras decisiones, vuestra libertad y vuestra soberania.

Vedles obrar sin inquietud, siempre con dulzura, algunas veces sonriéndolos, de todos modos el porvenir es vuestro.

Cuanto hagan, aunque sea contra vosotros, será en pró de vuestras ideas.

Un deslumbrante relámpago iluminaba en aquel instante toda la figura de la jóven, cuyos cabellos sueltos caian como un velo sobre su espalda; ella volvia su cabeza hácia el jóven, que la contemplaba como una aparicion.

—¿Sois una Ondina? se preguntaba trastornado.

—Seguramente,—respondió ella sonriéndose,—pero vos no sois el caballero Huldbrand, y por esto me mirareis mañana como una verdadera Náyade, sin volverme á ver jamás.

Con un movimiento vigoroso volvió la barca y se puso á remar con una habilidad y con una ligereza tan inesperada que pocos instantes despues se destacaba tan ólo como una aparicion incierta y nebulosa en la oscuridad de la noche. Sin duda habia observado que el jóven permaneció mirándola un gran rato, porque veia desde lejos como si celebrase su victoria.

Máximo Forster trató de sacudir aquel dulce y fantástico sueño que le habia producido la presencia de la jóven. Tomó los remos y la siguió Valfrida no volviendo á reir; su perseguidor temió que no quisiese acceder, y se habia aproximado de tal modo que ella podía

distinguirlo claramente. Esta vez era Máximo quien reia.—¡Alto ahí!—exclamó colocando un remo sobre el borde de la barca de Valfrida.—La náyade es pricionera y el caballero Huldbrand declara como leal guerrero que no tiene intencion de abandonar su presa sino mediante un fuertísimo rescate.

Valfrida so vió un poco desconcertada, y cambiando de tono dijo:

—Sois dueño de la barca, ¿no es verdad? Y sin embargo, todavía haré la guerra.—Y dicho esto tiró hácia sí de la barca, y antes de que se pudiese adivinar su intencion, comenzo aquella á balancearse fuertemente, y una carcajada sarcástica resonó al lado de Valfrida Máximo Forster estaba sentado enfrente de ella.

—¿Son éstos los preceptos contenidos en el Kriege?—preguntó Valfrida con despreciativo acento.

—¿Y quien se cuida en la guerra de las máximas de Kriege?

Frida permaneció un momento pensativa, y repuso.

—¿Por qué me haceis la guerra?

—Para veros vencida.

—¿Y creéis triunfar?

—Triunfaremos á medias.

desusada, figuras negras que pasaban y repasaban, involuntariamente aligeró su marcha. Entre tanto, oia que desde el interior decian repetidas veces: ¡Valfrida! ¡Valfrida!

De dos saltos llegó á la casa.

¿Qué ha sucedido? ¿Dónde está Valfrida? preguntó el inspector fuera de sí.

—¿Cómo! ¿no ha vuelto todavía? dijo el jóven con voz ronca. ¡Entonces ha sucedido alguna desgracia!

El anciano señor se retorcia las manos con desesperacion.

—Enviad en seguida dos hombres con antorchas al lago, y que otros busquen en la selva. Yo iré delante.

Antes de que el anciano pudiera replicar una palabra, habia desaparecido Máximo en la oscuridad.

Como práctico en aquellos sitios, pronto encontró el camino; atravesó praderas y matorrales y siguió en direccion al lago. En menos de media hora vió Máximo á la luz de los relámpagos la agitada superficie de las aguas. Entonces creyó percibir, en medio del rumor de las olas y del crujido del traeno, un grito penetrante. Desató una de las barcas y saltó dentro de ella; pero no

sabia que direccion darla, pues las voces que dió al oír aquel grito que la ron sin respuesta. Súbitamente calmóse el temporal, y las nubes se hicieron menos densas; sin embargo, los relámpagos continuaban todavia como una sonrisa irónica sobre el negro color del cielo. El jóven miró en torno suyo y creyó divisar en lontananza un objeto que se movia sobre el agua. Sintióse más animado y llamó en alta voz:

—¡Tempestad!

Una vibrante y burlesca carcajada resonó en la oscuridad; el sombrío objeto se aproximó tan rápidamente, que bien pronto pudo él distinguir una barca y el vestido claro de Valfrida.

—Os habreis refrescado, Sr. Forster, dijo Valfrida riendo; me parece que un temporal como este debe, á desconcertar un alma poética como la suya educada en tan delicados sentimientos.

—Mil gracias por tanta solicitud, señorita Wilder; los temporales pueden proporcionarme agradables impresiones, sobre todo si van acompañados de tormentas.

—Pero á veces las tormentas son muy peligrosas.

—Me agrada el peligro!

Continuad trabajando en el sentido de que componeis un solo pueblo, vea la Europa que quereis una sola cosa, la paz.

Vuestro amigo,—Victor Hugo.»

«Queridos ciudadanos.

Permitidme que responda á vuestro llamamiento diciéndoos todo lo que yo pienso acerca de la obra generosa que habeis emprendido.

Vosotros no entendeis, al menos así lo creo, que deba pedirse el desarme á la Francia republicana cuando la Europa monárquica está en armas. Para que el sacrificio cesase de ser una virtud necesaria, sería preciso que el género humano hubiese llegado á su mayoría de edad, y el derecho, por otro lado, no impera todavía para dispensarnos de poner la fuerza á su servicio.....

Es evidente que la guerra es una negacion brutal y absurda del principio constitutivo de las sociedades. ¿No tiene por objeto toda sociedad evitar que los hombres se traten por la fuerza?

El confiar á árbitros ó jueces la resolución de las cuestiones que dividen á los hombres, ¿no es precisamente lo que caracteriza el estado social, lo que le distingue del salvaje? La institucion de un alto tribunal confederativo, encargado de poner fin por equitativa decision á las querellas que hoy no se resuelven sino á bayonetazos, no sería otra cosa sino el desenvolvimiento natural de las condiciones sobre las que se halla basado el estado social. ¿Por qué, pues, no estender á las naciones una regla cuya aplicacion á los individuos ha sido juzgada como tan saludable, ó mas bien, indispensable?

No soy de los que oponen el patriotismo al cosmopolitismo. Estos dos sentimientos, cuando no se sacrifica el uno al otro, son perfectamente conciliables. No es contrario el cosmopolitismo al patriotismo, como tampoco este al espíritu de familia. El amor que se tiene á su país no impide que se estime á sus hijos. Del mismo modo, el amor de que nos poseemos por la humanidad no es obstáculo para que nos estimule el patriotismo.

No soy de los que creen haberlo dicho todo gritando contra la utopia. No existe práctica que no haya sido iniciada por una idea. Nada de general uso existe que no haya comenzado por parecer nuevo; nada de verdadero que no haya sido reputado falso. Una verdad es la verdad de ayer; bien frecuentemente la utopia es la utopia de mañana. La idea de sustituir el arbitraje á la guerra, no debe ser únicamente juzgada segun las dificultades que presenta su realizacion; y en cuanto á mi, estoy por afirmar, despues de Juan Jacobo Rousseau, [que si permanece sin ejecucion un proyecto de este género, no es porque sea quimérico, sino porque los hombres son insensatos, y es una especie de locura el ser sabio entre los locos.]

¿Y qué mayor locura que la que consiste en adoptar un procedimiento cuyo resultado, casi inevitable, es el castigar la fuerza

por su mismo éxito? Pero en fin, la matanza de varios millares de hombres, la desesperacion de sus madres y de sus mujeres; la afliccion de sus hijos y la despoblacion de los campos, el abandono de la agricultura, la parálisis de la industria y del comercio, el exagerado crecimiento de los impuestos, todo esto forma el balance, no sólo de la derrota, sino de la victoria. De aquel innoble grito ¡ay de los vencidos! se ha vengado la historia respondiéndole ¡ay de los vencedores!

¿Quién es el hombre nefasto responsable de que Francia haya sido vencida por Alemania bajo Napoleon III? Napoleon I. Si, Napoleon I nos condenaba á la espantosa guerra en que tanto hemos sufrido, cuando hacia pedazos á Alemania con la punta de su espada; cuando pisoteaba á la vencida Prusia; cuando continuaba la obra empezada bajo Luis XIV por el incendio del Palatinado; cuando provocaba así el entusiasmo nacional nacido de nuestra fortuna militar en Leipzig, y que hizo brotar en todo corazón el inextinguible de una patria que predominara sobre las varias patrias. Viendo á Francia entre las manos de otro Napoleon, tenia naturalmente que acordarse Alemania, y se acordó de que el águila es un pájaro de presa.

Pero, ¿qué es lo que ha ganado ella con su victoria sobre Francia? Ha ganado con esto el ser mas y mas conquistada por Prusia; ha ganado el tener que sufrir el poder militar y burocrático cuyo centro es Berlin; ha ganado el agotamiento de sus recursos, y lo mas toca al mayor número, un exceso de miseria detrás del que aparece ya el espectro de la Revolución. ¡Ay de los vencedores!

Sin hablar de la paz, de Westphalia que terminó la guerra de treinta años, ¿qué queda de aquellos tratados de 1815 que debian dar al derecho público europeo una base inquebrantable?

¿Ha conservado Francia sus fronteras?

¿Posee las suyas Austria? ¿Ha permanecido la corona de los Césares germánicos sobre las mismas cabezas? ¿No se ha convertido Alemania en prusiana? ¿No ha llegado á ser el rey del Piamonte rey de Italia?

Leamos el tratado de Paris, aquel tratado que debia para siempre proteger al turco contra la ambicion de los sucesores de Pedro el Grande. Si se quiere saber lo que influia en el destino de Turquía, no hay mas que preguntarlo al sultan.

Los tratados son treguas que acaban en donde empieza, para uno de los contratantes, el poder de burlarse de ellos.

De aquí esta preocupacion de todos los gobiernos de prepararse para ser, en un momento dado, los mas fuertes; de aquí ese viejo adagio: *Si vis pacem para bellum*. ¡Ah! sin duda, preparad todo para la guerra durante la paz, ya que estais espuestos a ser aplastados cuando menos lo penséis. Pero, ¿qué es esa paz preparatoria de las batallas, esa paz que cuesta tanto para mantenerla

como para perderla; esa paz que es el mayor de los peligros, si no se mantiene en el país, agotando sus recursos el número de soldados que reclama el estado de guerra? ¿Con qué nombre llamaremos al régimen que hace indispensable esta monstruosidad, y que está persuadido de que no hay otra paz posible que la paz armada?

Hé aquí el mal. ¿Dónde encontrar el remedio?.....

No hay, pues, que contar en la realizacion de los pensamientos que animen á los amigos de la paz, en tanto que los pueblos no se pertenezcan á ellos mismos.

No estriba todo en desear el establecimiento de un gran tribunal arbitral; la cuestion está en saber de que árbitros podrá componerse! Despues de todo, en calidad de árbitros se han reunido los gobiernos de la Europa actual para resolver la cuestion de Oriente, y por la manera con que la han resuelto se puede juzgar de lo que sería el principio de arbitraje representado por ellos. El tratado de Berlin nada ha dado á Italia porque Italia no se ha hecho temer lo bastante; no ha dado nada á Francia, porque, como se sabe, dedicada por completo á su restablecimiento é interesada en ser desinteresada, ha arrebatado la Besarabia á los rumanos, compañeros de armas de los rusos durante la guerra, porque la Rumania tiene la desgracia de no ser una gran potencia; pero en cambio ha dejado que la isla de Chipre sea ocupada por Inglaterra, y ha abandonado la Bosnia á Austria, porque Inglaterra y Austria no se cuentan entre los débiles; y por último, ha reconocido la enorme parte de la Rusia, porque Rusia podia decir: *Nominor Leo*.

En cuanto á la duracion del tratado de Berlin, será maravilloso si dura más que los que le han precedido.

Entre tanto se oprime á los bosnios para impedir que sean oprimidos por los turcos; se les degüella para emanciparlos....

La guerra reconoce causas á las que desde luego es preciso atacar si se quiere que desaparezcan sus efectos.

La sustitucion del arbitraje á la guerra será una cosa excelente, pero esto no acontecerá sino el día en que los pueblos se curren del mal de tener amos.

Recibid, os ruego, mis queridos conciudadanos y dignaos hacer presente á vuestros colegas la seguridad de mis sentimientos mas expresivos.—Luis Blanc.»

Pronunciáronse despues varios discursos por Mrs. Tolein, Lockray y los delegados de los obreros ingleses.

Al terminar la sesion Mr. Tolein espresó su deseo de que dicha fiesta terminase con un recuerdo á los desterrados.

Organizóse espontáneamente una cuestacion para el socorro de las familias de los detenidos políticos. Se gritó: ¡Viva la amnistía! y se levantó la sesion.

Noticias generales

Probablemente para el próximo mes

de Noviembre quedará disuelto el ejército de ocupacion de las provincias Vascongadas. Así al menos se asegura en los círculos militares.

—El ayuntamiento de Montblanch (Tarragona), va á lumbrar la poblacion por medio de un aparato llamado *Hulpha*, que produce un gas mas económico que el ordinario.

—Dícese que á las maniobras que se verificarán á principios de octubre en la Rioja Alavesa, asistirán delegados de los diferentes ejércitos europeos y corresponsales de varios periódicos de Europa.

—La expedicion de S. M. á las provincias del Norte durará próximamente un mes.

—Numerosos grupos de jornaleros del Bajo Aragon y pueblos ribereños del Ebro acuden á la provincia de Tarragona en busca de trabajo en las operaciones de la vendimia que ha principiado.

—El tesoro francés no ha perdido nada con rebajar las tarifas de correos y telégrafos, segun ha declarado ahora el subsecretario de Hacienda M. Cochery. Antes bien ha salido ganancioso, pues los tres primeros meses de este año diéron un aumento de 650.000 francos sobre lo recaudado en 1877. El número de telegramas expedido ha sido doble: en Julio de 1877 se expidieron 625.000; en Julio de este año 1.105.000.

—Las últimas noticias telegráficas anuncian que el cólera decrece notablemente en el imperio marroquí.

—Se ha inaugurado en Igualada un magnífico edificio construido á espensas de la clase obrera de la poblacion. El edificio consta de tres cuerpos; el primero, que sirve para café; el segundo, para teatro, y el tercero, para las clases generales de lectura, escritura y aritmética, estando destinado el primer piso á clases de dibujo, música y geografía, biblioteca y salon de sesiones. Este centro de instruccion cuenta en la actualidad con mas de setecientos socios.

—Se atribuye, como de costumbre, á la flojera el hecho de haberse secado en breve espacio de tiempo viñas de las mas lozanas en el término de Terreon de Ardoz, provincia de Madrid.

—Va á fundarse en San Roque una asociacion de señoras, que tendrá por objeto aliviar en lo posible las necesidades de que están amenazadas para el próximo invierno las clases jornaleras de aquella poblacion.

—Ha llegado al puerto de Alicante la escuadra del Mediterráneo.

—Escriben del alto Aragon, que es tal la sequía en aquella provincia, que ya falta el agua hasta para beber. Esta calamidad se atribuye á las talas de árboles que viene haciéndose desde años atrás en los montes de aquella provincia.

—En Gibraltar se ha acordado admitir á libre plática las procedencias de Ceuta, en vista del buen estado que reina en la salud pública.

Seccion local.

Los conductores del coche correo de esta á Villena y vice-versa continuan sin hacer sonar la bocina tanto á la entrada como á la salida del correo, y como este es un trabajo que nada les costaria hacer en beneficio de las casas de comercio que por tener su apartado han de acudir á la Administracion á recoger el correo hasta cierta porcion de tiempo despues de la llegada de este, rogamos al Sr. Admor. de esta estafeta se sir-

va dictar las órdenes conducentes á que queden atendidas estas quejas que hacemos en nombre de la generalidad de los comerciantes.

Se nos asegura que anteanche un agente de orden público se entretenía en la plazuela del Carbon en azuzar un perro de Terranova contra unos chicos, y que por consecuencia de esto estuvo expuesta una mujer á sufrir una caída.

Como esto es un mal ejemplo que no debe en manera alguna tolerarse, porque puede reportar funestos males, rogamos á la Autoridad que averigüe la certeza del hecho y en tal caso que ponga el debido remedio para que no tenga este abuso una segunda edición.

No embargante de que dice el refrán de que «entre marido y mujer nadie se debe meter», una pareja de orden público contravino el martes por la noche lo prescrito por el adagio, conduciendo á la prevención á un matrimonio que se entretenía en darse mútuas lecciones de canto y piano.

No sabemos si en el cuarto de corrección continuaria el solfeo, pero es presumible que no.

Al fin hemos visto desaparecer las maderas que obstruían el paso á la salida de la puerta de Alicante, y esto nos patentiza que no siempre quedan en la Casa Grande desatendidas todas aquellas observaciones que hacemos en pró de la localidad. Con este motivo confiamos que, á la par que han sido eliminadas dichas maderas, lo sean los escombros que allí han quedado, pues el día menos pensado puede llover ¡Dios nos oiga! y en este caso la corriente de las aguas puede arrastrar la basura que sin género alguno de duda ahogará los conductos de las alcantarillas de la calle de San Nicolás.

Nuestros lectores creerán que después de las observaciones que hemos hecho á la Autoridad respecto de los postes que existen á las entradas de algunas calles, y en el paseo del puente según se vá al cuartel, habrán estos desaparecido ó sido reemplazados por otros que tengan las medidas de altura y diámetro necesarias para evitar taquezones y rompimientos de canillas. Pues bien, preciso es confesar que nada de esto ha ocurrido: los postes continúan en su sitio inasibles ante los trompicones que administran á los transeúntes y la comisión de policía tan sorda en oír nuestras quejas como los mismos postes.

Por una pareja de la guardia civil, fué habido el último domingo y puesto á disposición del Juez del partido judicial de Jijona, el autor del asesinato cometido en Torremanzanas y de cuyo suceso ya dimos oportuna cuenta á nuestros abonados.

PUBLICACIONES.—El número 16 de la excelente revista *Los Vinos y los Aceites* que publican los editores Seño-

res Cuesta, es notable por los interesantes artículos que contiene sobre la *Fuchsina*, la *Industria vitícola* en la Exposición de París, la *Negrilla del olivo* y otros varios, escritos por personas tan entendidas como los Sres. Manjarrés, Tablada y Balaguer. Comprende además este número una utilísima *Miscelánea* y una extensa *Revista de mercados*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Lorenzo Justiniano.
SANTO DE MAÑANA.—S. Eleuterio ab.
CULTOS.—Parroquia de San Mauro.—Hoy último de novena de la Cueva Santa. Mañana principián las Coarenta horas en honor á dicha Señora. A las 9 misa solemne, por la tarde, vísperas, corona y reserva. El sábado como el día anterior.
Iglesia de S. Agustín.—Continúa la novena de Ntra. Sra. del Consuelo.
Continúa en la iglesia de San Agustín el rezo en sufragio del alma de D.^a Francisca Espinós y Candelaria viuda de D. Juan Botella.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	42
Entrados.	2
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	43

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	69
Entrados.	2
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	70

Alcoy 4 de Setiembre de 1878.
El Director,
CARMELO MARTINEZ, PPRO.

Avisos de corporaciones.

DON FRANCISCO DE ASIS SEMPERE Juez municipal y Regente el Juzgado de primera instancia de la Ciudad de Alcoy y su partido por ausencia del propietario.

Por virtud del presente se saca á pública subasta en venta por precio de seis mil doscientas cincuenta pesetas, que es el fijado por los peritos una casa situada en la calle de San Antonio de esta Ciudad, número nueve antiguo y cincuenta y nueve moderno, lindante por derecha con la de Doña Teresa Blanes, por izquierda con otra de D. Leonardo Blanes y por espalda con casa de los herederos de Don Vicente Juan Espinós. Dicha finca tiene contra si las servidumbre de rejas y recibir el mismo las aguas que por seis conductos distintos se arrojan de la casa número sesenta y uno de la propia calle. Y para la celebración de su remate á favor del mejor postor se señala el día diez y nueve de Setiembre próximo venidero á las diez de su mañana en los estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado.

Alcoy veinte y cuatro Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.
Francisco de A Semper.
Por mandado de Su Señoría,
Gaspar Ripoll.

COLEGIO DE SAN JORGE
Establecido en Alcoy, c. Sta. Elena, 18

Desde esta fecha hasta el 29 de Setiembre, estará abierta la matrícula en este Establecimiento para los estudios de 1.^a y 2.^a enseñanza y para las asignaturas preparatorias de carreras especiales.

Los resultados conseguidos en los años anteriores, suficientemente conocidos del público, colocan este Colegio al nivel de los primeros de su clase y de consiguiente es inútil encomiarlo.

Los señores padres que deseen conocer las condiciones, dignense pasar por esta Dirección y se les facilitarán cuantos datos necesiten.

Los jóvenes que tengan buenas disposiciones intelectuales y morales, careciendo al propio tiempo de bienes de fortuna, serán admitidos gratuitamente hasta el grado de Bachiller.

Alcoy 26 de Agosto de 1878.—El Director.—Antonio Segura.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

3 de Setiembre.
Al dar cuenta los periódicos del Consejo de ministros verificado ayer tarde suponen algunos de ellos que hubo debates acalorados y disidencias entre algunos de los consejeros de S. M. el Rey.

La noticia no es cierta. Tratose en Consejo de asuntos administrativos principalmente de las medidas sanitarias que se han tomado respecto á Marruecos dando acaso exagerada importancia al mal estado de la salud publica en aquel imperio; pero no hubo cuestion alguna que dividiera el parecer de los ministros.

Un diario supone que entre los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda mediaron observaciones á propósito de los nombramientos hechos por el último mientras ha estado desempeñando interinamente la cartera de Gracia y Justicia, pero esta es una noticia trasnochada y de seguro no se ocuparon de tal cosa en el Consejo de ayer los mencionados ministros.

La política no promete tener grande animacion hasta Octubre próximo, pues pasado mañana sale de Madrid el ministro de Ultramar, el ocho ó el diez el de la Gobernacion y el doce el de la Guerra, estando ya al lado de S. M. el Rey el de Marina de modo que faltando cuatro ministros bien se alcanza que no ha de discutir el ministerio ninguna medida de importancia.

El acuerdo de abstenerse en los próximas elecciones algunos comités del partido constitucional en Madrid parece que ha sentado mal á los jefes del partido y en especial al Sr. Sagasta porque habiendo acordado estos que se acudiera á los comicios lo hecho por los comités es una especie de insubordinacion que pudiera tener malas consecuencias para el partido.

La cosa ya no tiene remedio, pero ahora resulta que en algun distrito de aquellos donde no quieren luchar los constitucionales representa un candidato de este partido desdenando la protesta de los comités.

Estos hechos demuestran la necesidad de que haya una voluntad vigorosa que dirija el partido en el que aparecen cada día mas claramente las dos tendencias; la de los que quieren unirse á partidos que espiran á otra legalidad y la de los que deseen permanecer fieles á los compromisos públicamente contraídos por los hombres mas caracterizados de dicho bando.

No ha asistido el Sr. Sagasta como se habia supuesto al almuerzo que el Sr. Groizard ha dado en San Juan de Luz á algunos centralistas importantes. La especie de jefatura concedida al general Zavala indica que se acentua la tendencia á unirse los centralistas con los constitucionales de cuya union es partidario el citado general.

Telegramas extranjeros.

Berlin 3.—El aniversario de la batalla de Sedan se celebró aquí ayer con un entusiasmo indescriptible. Las escuelas, las sociedades, las igle-

sias y en general todas las colectividades, solemnizaron la fiesta de mil maneras. Las calles veíanse adornadas por el vecindario, y los bustos de la familia real habian sido expuestos en diversos parajes. Por la noche hubo espléndida iluminacion.

Viena 3.—Aumenta la insurreccion en Kossan y Sira. Créese que la fomenta Almet-Pachá que estuvo preso en Constantinopla.

Londres 3.—El *Standard* publica un telegrama de Constantinopla anunciando que á consecuencia de la insurreccion de los musulmanes de Adana, el gobierno turco acepta la proposicion de Austria para celebrar un convenio.

Una carta dirigida por el Sultán de Constantinopla al Czar de Rusia se queja de la desgraciada suerte de los musulmanes de la Rumelia y de la Bulgaria.

El Czar ha contestado expresando su sorpresa, y ha mandado que se respete la tranquilidad de todas las razas y que los culpables sean castigados con severidad.

Es inexacto que el embarque de las tropas rusas se haya suspendido.

El *Daily-Telegraph* publica esta mañana un despacho telegráfico de Constantinopla anunciando que la escuadra inglesa irá la semana próxima á Gallipoli.

Berlin 3.—El gobierno ruso ha leído con indignacion la relacion de la comision de Rhodope, según telegrama que se acaba de recibir en esta capital.

Paris 2.—Se ha disuelto por segunda vez el Congreso obrero, á pesar de que celebraba sus sesiones con el carácter de reunion privada.

El tren de recreo organizado en Frankfurt ha traído 380 alemanes.

Bucharest 2.—Se convocarán pronto las Cámaras rumanas para que den una contestacion á la nota rusa pidiendo la entrega de la Besarabia.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.

Madrid 4.

Los productos agrícolas de los espositores españoles han obtenido en París sobre mil premios.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 13-85.

SASTRERÍA

DE
ANTONIO MUÑOZ.

San Lorenzo núm. 16.

Alcoy.

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público, que habiéndose separado amistosamente de su hermano y agradecido en un todo á la deferencia que la generalidad de los parroquianos le han dispensado desde hoy ofrece su nueva casa y taller en la calle de San Lorenzo, n. 16. (3)

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS,
Mercado, 25.

SECCION DE ANUNCIOS.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE
EDUARDO FIOLE
ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor. Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la brocha empapada con agua para obtener una abundante espuma.

IMPRESA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.—
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuaternos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirigiran á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entre-suelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

GULA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerias y en casa de autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor: Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.



Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión á dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (1)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (6 Machina).

Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compania Santa Elena 1. (2)

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc. 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenian hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

EL conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artistico, dá lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.º (18)

SE VENDE una caldera para vapor, fuerza de 2 caballos. Direccion, calle de la Corbella, número 12. (10-10)

AVISO

Para los que tengan caballerias y consuman alg rrobas.

Las hay para vender de buena clase y á precios muy económicos.

Plaza San Cristobal 2, Frente la Posada Nueva. (15-11)

SE ARRIENDA el edificio en donde estaba colocada la máquina estambrera, situado en la partida de la Riba.

Darán razon en la Calle del Carmen num. 11 principal. (8)

OBRA NUEVA.

Tratado teórico-práctico sobre la fabricacion, mejoramiento y conservacion de los vinos españoles, por D. Buenaventura Aragón.—Esta importante obra contiene al final un tratado completo de las enfermedades y defectos de los vinos, sus remedios y sistemas curativos.

Un tomo en 4.º de 440 páginas con 58 grabados. Su precio 24 rs en Madrid y 28 en provincias. En venta en todas las librerias de España. Los pedidos á Aullo y Rodriguez; Olivo 6 y 8, libreria Madrid. (4-4)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedaran satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (41)

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.